

LA CHARTE DE L'U.N.F.P.

Le Maroc se trouve à un tournant décisif de son histoire. Face à l'impérialisme qui entend maintenir sa domination et perpétuer ses privilèges sous couvert d'une indépendance formelle, le pays s'engage dans une phase déterminante de libération et d'édification.

Après trois années d'hésitation et d'indécision qui ont émoussé l'enthousiasme des masses populaires et failli amener le pays au bord de l'abîme,

Et au moment où les forces patriotiques ont retrouvé l'élan et l'enthousiasme,

Et alors qu'une action résolue et efficace a permis de dégager et de mettre en place les instruments de libération et d'édification,

Apparaît une entreprise sournoise de confusion et de division, que favorise la multiplicité artificielle de formations politiques, et fomentée dans le but de démoraliser le peuple et de le détourner de la véritable lutte qu'impose la réalisation des objectifs nationaux.

Conscients de leurs responsabilités devant la gravité de l'heure, les signataires du présent Manifeste, responsables d'organisations politiques, professionnelles ou culturelles,

Industriels, travailleurs, agriculteurs, fellahs, commerçants et étudiants,

Différents par leur appartenance politique ou leur milieu social,

Mais unis par un égal désir d'union et d'action patriotique,

Proclament qu'il n'y a aucune contradiction entre les intérêts des différentes couches sociales du peuple marocain et que seule leur union peut faire échec aux visées impérialistes et assurer la réalisation des objectifs nationaux,

Affirment que les organisations politiques dans leur forme actuelle sont viciées et inadaptées à l'éducation et à l'entraînement des masses dans les tâches constructives et qu'elles consti-

tuent un instrument de division et même un paravent pour la défense ou l'acquisition de positions personnelles, quand elles ne favorisent pas l'intervention étrangère ou ne servent pas les intérêts sordides invouables.

Aussi,

Répondant à l'appel de leur conscience et de leur patriotisme, aux vœux maintes fois exprimés par Sa Majesté le Roi,

Les signataires

Décident d'abandonner leur étiquette politique et, dans un même élan de fraternité,

Fondent l'Union Nationale des Forces Populaires, où chaque patriote sincère pourra œuvrer positivement dans la clarté et l'enthousiasme pour :

- la consolidation de l'indépendance et la défense de l'unité et l'intégrité du territoire national,
- l'évacuation des forces étrangères et la liquidation des séquelles du colonialisme sur le plan militaire, économique et technique,
- la poursuite de la politique de libération économique en vue d'assurer le plein emploi et la justice sociale,
- une réforme agraire, condition d'élévation du standard de vie des masses paysannes,
- une politique d'industrialisation et la nationalisation des secteurs vitaux de l'économie afin d'assurer une progression constante du revenu national au profit de l'ensemble de la population,
- une réforme urgente des structures administratives et la formation des origines qu'exige l'édification de l'indépendance,
- une politique rationnelle en matière d'enseignement qui réponde aux besoins du développement moderne du Maroc et sauvegarde ses valeurs spirituelles,
- l'instauration d'une démocratie réelle garantissant à tous les citoyens la participation à la gestion des affaires publiques sur le plan national et l'échelon local dans le cadre d'une monarchie constitutionnelle sous l'égide de S.M. Mohamed V,
- l'appui au peuple algérien qui combat pour sa libération et l'édification d'un Maghreb Uni dans le cadre de la fraternité arabe et de la solidarité africaine,
- une politique étrangère basée sur les principes de non dépendance, de libre coopération, de solidarité avec les peuples en lutte pour leur libération et de consolidation de la paix internationale.

Les signataires lancent un appel fraternel et chaleureux à tous les patriotes sincères sans discrimination ni exclusive pour :

Rejoindre les rangs de l'*Union Nationale des Forces Populaires*, oubliant les préjugés et les rancunes, abandonnant tout sectarisme partisan et, dans un esprit de concorde et de fraternité,

Œuvrer positivement à l'édification d'un Maroc fraternel, prospère et démocratique sous la direction clairvoyante de *Sa Majesté Mohamed V.*

Casablanca, le 6 septembre 1959.